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Gli articoli in greco

Articoli determinativi

In greco ci sono tre diversi generi grammaticali: maschile, femminile e 
neutro. Per questo motivo anche gli articoli determinativi si differenziano 
nei tre generi.

ο per i sostantivi maschili:
Singolare Plurale
ο άντρας l'uomo οι άντρες gli uomini
του άντρα dell'uomo των αντρών degli uomini
τον άντρα l'uomo τους άντρες gli uomini

η per i sostantivi femminili:
Singolare Plurale
η γυναίκα la donna οι γυναίκες le donne
της γυναίκας della donna των γυναικών delle donne
τη(ν)* γυναίκα la donna τις γυναίκες le donne

Regola principale:
quando la parola che segue inizia con una vocale, con una delle seguenti 
consonanti κ, π, τ, ξ, ψ, ζ o combinazioni di consonanti μπ, γκ, ντ, τσ, τζ 
l’articolo mantiene la v nella forma all’accusativo.
In tutti gli altri casi, perde la v.
Es.:
τη φίλη – l’amica
την Κυριακή – la domenica
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το per i sostantivi neutri:
Singolare Plurale
το παιδί il bambino τα παιδιά i bambini
του παιδιού del bambino των παιδιών dei bambini
το παιδί il bambino τα παιδιά i bambini

Articoli indeterminativi

ένας per i sostantivi maschili:
ένας άντρας un uomo
ενός άντρα di un uomo
έναν άντρα un uomo

μια/μία per i sostantivi femminili:
μια/μία γυναίκα una donna
μιας/μιάς γυναίκας di una donna
μια/μία γυναίκα una donna

ένα per i sostantivi neutri:
ένα παιδί un bambino
ενός παιδιού di un bambino
ένα παιδί un bambino

Le forme degli articoli indeterminativi in greco moderno non hanno la 
corrispondente forma plurale.

I sostantivi in greco

In greco si può riconoscere generalmente il genere di un sostantivo a 
seconda di come il nome termina.
In ogni caso, è necessario studiare i sostantivi fin dall’inizio per 
conoscerne perfettamente il genere.

La maggior parte dei sostantivi maschili termina con: -ος, -ας, -ης.
ο φίλος l’amico ο γιατρός il medico
ο χειμώνας l’inverno ο ήρωας l’eroe
ο καθηγητής l’insegnante ο μαθητής lo studente

La maggior parte dei sostantivi femminili termina con -α o -η.
η φίλη l’amica η οθόνη lo schermo
η καθηγήτρια l’insegnante η γάτα il gatto

La maggior parte dei sostantivi neutri termina con -ο, -ι, -μα.
το κινητό il cellulare το δέντρο l’albero
το σπίτι la casa το ποτήρι il vetro
το μάθημα la lezione το δέμα il pacchetto

Come si costruisce il plurale in greco?

A seguire ti spiegheremo la regola per formare il plurale in greco.

I sostantivi maschili che terminano con -ος formano il nominativo plurale 
con -οι.
I sostantivi maschili che terminano con -ας e -ης formano il nominativo 
plurale con -ες.
I sostantivi femminili che terminano con -α e -η formano il nominativo 
plurale con -ες.
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I sostantivi neutri neutri che terminano con -ο formano il nominativo 
plurale con -α.
I sostantivi neutri neutri che terminano con -ι formano il nominativo 
plurale con -ια.
I sostantivi neutri neutri che terminano con -μα formano il nominativo 
plurale con -ματα.

Esempi:
Singolare Plurale

maschile ο φίλος οι φίλοι
maschile ο χειμώνας οι χειμώνες
maschile ο καθηγητής οι καθηγητές
femminile η φίλη οι φίλες
femminile η καθηγήτρια οι καθηγήτριες
neutro το κινητό τα κινητά
neutro το σπίτι τα σπίτια
neutro το μάθημα τα μαθήματα

A fianco a queste regole ci sono però anche eccezioni e particolarità:

(a) I nomi delle Isole Greche che terminano con -ος sono femminili:
η Κύπρος, η Σάμος, η Νάξος, η Ρόδος, η Λέσβος, η Σύρος

(b) Altri sostantivi che terminano con -ος sono femminili ma vengono 
declinati come sostantivi maschili, quindi con -ος:
η είσοδος – οι είσοδοι (le entrate)
η έξοδος – οι έξοδοι (le uscite)

(c) I sostanti femminili che terminano con -η, formano il plurale con -
εις:
η λέξη – οι λέξεις (le parole)
η πρόταση – οι προτάσεις (le frasi)

(d)  sostanti femminili che terminano con -α formano il plurale con -
αδες:

(e) η μαμά – οι μαμάδες (le mamme)
η γιαγιά – οι γιαγιάδες (le nonne)

(f) sostanti maschili che terminano con -ας formano il plurale con -
αδες:
ο μπαμπάς – οι μπαμπάδες (i papà)
ο ψαράς – οι ψαράδες (i pescatori)

(g) Alcuni sostantivi femminili che terminano con -ου formano il 
plurale con -ουδες:
η αλεπού – οι αλεπούδες (le volpi)

I casi in greco moderno:

I casi in greco sono il nominativo, il genitivo e l’accusativo. Per la loro 
costruzione è necessario seguire le seguenti regole principali:

Chi?/Che cosa? Per il nominativo:
Ποιός είναι στο τηλέφωνο; (Chi è al telefono?)
Η Μαρία! (Maria!)

Di chi?/Di che cosa? Per il genitivo:
Τίνος είναι το κόκκινο αυτοκίνητο; (Di chi è questa macchina rossa?)
Το κόκκινο αυτοκίνητο είναι του Κώστα. (L’auto rossa è di Kostas.)

Chi?/Che cosa? Per l’accusativo:
Τι δώρο σου έκανε στα γενέθλιά σου; (Cosa ti ha regalato per il tuo 
compleanno?)
Ένα πανέμρφο μαντήλι. (Una meravigliosa sciarpa.)

In greco esiste inoltre il caso vocativo.
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Gli aggettivi in greco:

Gli aggettivi in greco moderno hanno tre generi grammaticali ed hanno di 
solito una funzione attributiva.

Le principali terminazioni sono:

Nominativo Singolare Nominativo Plurale
maschile -ος, -ας, -ης -οι, -ες
femminile -η, -α -ες
neutro -ο, -ι, -μα -α, -ια, -ματα

Es.:
maschile καλός (buono) καλοί (buoni)
femminile καλή (buona) καλές (buone)
neutro καλό (buono) καλά (buoni)

Gli aggettivi fanno sempre riferimento al nome nel caso, nel numero e nel 
genere, sia che si trovino prima sia che si trovino dopo al sostantivo.
Nella maggior parte dei casi l’aggettivo si trova prima del nome a cui 
fanno riferimento.

Singolare Plurale
ένας ψηλός άντρας ψηλοί άντρες
μία όμορφη γυναίκα όμορφες γυναίκες
ένα κόκκινο αυτοκίνητο κόκκινα αυτοκίνητα

Anche nel caso della presenza di un verbo, l’aggettivo fa sempre 
riferimento al nome.

Ο Γιάννης είναι πολύ ψηλός. Giannis è molto alto.
Η θάλασσα είναι κρύα. Il mare è freddo.
Το παράθυρο είναι κλειστό. La finestra è chiusa.

Esistono anche altre terminazioni per gli aggettivi:

Singolare Plurale
maschile -ύς -ιοί
femminile -ιά -ιές
neutro -ύ -ιά

Es.:
πλατύς δρόμος (strada larga) πλατιοί δρόμοι
πλατιά θάλασσα (mare ampio) πλατιές θάλασσες
πλατύ μέτωπο (fronte alta) πλατιά μέτωπα

πολύς, πολλή πολύ (molto)

L’aggettivo “molto” ha una declinazione irregolare, sia al singolare che al
plurale.
Le terminazioni maschile e neutra sono -λυς e -λυ, quella femminile è -
λλή.
Singolare Plurale
πολύς ύπνος molto sonno πολλοί άνθρωποι molte persone
πολλή ζάχαρη molto zucchero πολλές ερωτήσεις molte domande
πολύ νερό molta acqua πολλά νησιά molte isole

Confronto tra aggettivi: il comparativo in greco

Il  comparativo si  esprime con la  parola  πιο oppure  la  terminazione  -
ότερος, -ότερη, -ότερο ed esprime un minor o maggior grado della qualità
del sostantivo di riferimento.
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Es.:
Ο  αδερφός  μου  είναι  πιο  μικρός  από  εμένα.  /  Ο  αδερφός  μου  είναι
μικρότερος από εμένα.
Mio fratello è più giovane di me.
Η Κατερίνα είναι πιο αδύνατη από την Ελένη.
Katerina è più magra di Eleni.
Το σπίτι  τους είναι  πιο μεγάλο από το δικό μας.  /  Το σπίτι  τους είναι
μεγαλύτερο από το δικό μας.
La loro casa è più grande della nostra.

Il superlativo in greco

Quello che in italiano chiamiamo superlativo relativo si può costruire in
tre modi: 
a) attraverso l’articolo determinativo e πιο
b) attraverso l’articolo determinativo e le terminazioni del comparativo -
ότερος, -ότερη, -ότερο.

Es.:
Το αυτοκίνητό του είναι  το πιο γρήγορο απ' όλα. / Το αυτοκίνητό μου
είναι το γρηγορότερο απ' όλα.
La sua auto è la più veloce di tutti.
Ο Στέφανος είναι ο πιο ψηλός απ´ όλους στην τάξη. / Ο Στέφανος είναι ο
ψηλότερος απ' όλους στην τάξη.
Stefanos è il più alto della classe.

Quello che in italiano chiamiamo superlativo assoluto  indica un grado
molto  elevato  della  proprietà  del  sostantive  e  non  è  affiancato  da  un
termine di paragone. Si costruisce con le terminazioni -ότατος, -ότατη, -
ότατο.

Es.:
Ο δρόμος είναι στενότατος.
La strada è molto stretta.
Η μαμά της Μαρίας είναι ωραιότατη.
La madre di Maria è molto bella.
Το μήλο είναι ωριμότατο.
La mela è molto matura.
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Gli avverbi in greco:

Gli avverbi derivano dagli aggettivi. Per la formazione degli avverbi si 
uniscono le terminazioni -α o -ως all'aggettivo:

Aggettivo Avverbio
ακριβός ακριβά (costoso), ακριβώς (esatto)
καλός καλά / καλώς (buono)
ψηλός ψηλά (alto)
γρήγορος γρήγορα (veloce)

Confronto tra avverbi

Il comparativo si costruisce con la terminazione -ότερα o con la parola πιο
posta prima dell'avverbio.

Aggettivo Avverbio
ακριβός πιο ακριβά / ακριβότερα (più costoso)
ψηλός πιο ψηλά / ψηλότερα (più alto)
γρήγορος πιο γρήγορα / γρηγορότερα (più veloce)

Eccezioni:
καλός πιο καλά / καλύτερα (migliore)
πολύς πιο πολύ / περισσότερα (di più)

Ci sono però anche molti avverbi che non derivano dagli aggettivi.

Gli avverbi locali esprimono informazioni sul luogo, come per es.:
εδώ (qui), πουθενά (da nessuna parte), παντού (dappertutto), εκεί (là), 
μέσα (dentro), έξω (fuori), μπροστά (davanti), πίσω (dietro).

Gli avverbi causali indicano una causa, come per es.:
επειδή, γιατί (perché), μολονότι (anche se), παρόλα αυτά (nonostante), 

γι’αυτό (pertanto, per cui), γιατί (vale a dire).

Gli avverbi temporali sottolineano relazioni di tempo, come per es.:
χθες (ieri), σήμερα (oggi), τώρα (adesso), αύριο (domani), φέτος 
(quest'anno), πέρυσι (l'anno scorso).

Gli avverbi modali esprimono qualcosa sulle modalità, come per es.:
πραγματικά (veramente), φυσικά/βέβαια/βεβαίως (naturalmente), 
σκόπιμα/επίτηδες (di proposito), έτσι (così), καθόλου (per niente).

I verbi – La parte principale della grammatica greca!

Caratteristiche dei tempi verbali in greco:
• otto tempi
• due coniugazioni principali
• tre diatesi (attiva, media, passiva)
• due verbi modali είμαι (io sono) e έχω (io ho); quest'ultima viene 

utilizzata nella formazione del passato prossimo e del trapassato 
prossimo

• tre modi: indicativo (opinione oggettiva), congiuntivo (opinione 
soggettiva, desiderio, realizzazione), imperativo

• due participi (presente, passato)
• un infinito con funzione limitata

I verbi modali είμαι (io sono) e έχω (io ho):
Presente Imperfetto Futuro 
είμαι ήμουν θα είμαι
είσαι ήσουν θα είσαι
είναι ήταν θα είναι
είμαστε ήμασταν θα είμαστε
είστε ήσασταν θα είστε
είναι ήταν θα είναι
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Presente Imperfetto Futuro
έχω είχα θα έχω
έχεις είχες θα έχεις
έχει είχε θα έχει
έχουμε είχαμε θα έχουμε
έχετε είχατε θα έχετε
έχουν είχαν θα έχουν

Coniugazione dei verbi regolari

Alla prima coniugazione attiva, appartengono i verbi in -ω e alla seconda i
verbi in -άω e -ώ.

Presente attivo

Formazione: radice del verbo + desinenza del presente

Es.: leggere amare potere
διαβάζω αγαπάω μπορώ
διαβάζεις αγαπάς μπορείς
διαβάζει αγαπάει μπορεί
διαβάζουμε αγαπάει μπορούμε
διαβάζετε αγαπάμε μπορείτε
διαβάζουν αγαπάνε μπορούν

Alla prima coniugazione media / passiva appartengono i verbi in -ομαι e 
alla seconda i verbi in -ιεμαι, -ώμαι, -ούμαι.

Presente medio-passivo

Es.: alzarsi amarsi garantire raccontare
σηκώνομαι αγαπιέμαι εγγυώμαι διηγούμαι
σηκώνεσαι αγαπιέσαι εγγυάσαι διηγείσαι
σηκώνεται αγαπιέται εγγυάται διηγείται
σηκωνόμαστε αγαπιόμαστε εγγυώμαστε διηγούμαστε
σηκώνεστε αγαπιέστε εγγυάστε διηγείστε
σηκώνονται αγαπιούνται εγγυώνται διηγούνται

Perfetto attivo

L’imperfetto in greco si utilizza per le azioni iniziate e terminate nel 
passato. 
Formazione: radice del verbo al presente + desinenza dell'imperfetto

Es.: leggere amare potere
διάβαζα αγαπούσα μπορούσα
διάβαζες αγαπούσες μπορούσες
διάβαζε αγαπούσε μπορούσε
διαβάζαμε αγαπούσαμε μπορούσαμε
διαβάζατε αγαπούσατε μπορούσατε
διάβαζαν αγαπούσαν μπορούσαν

Perfetto medio-passivo

Es.: alzarsi amarsi garantire raccontare
σηκωνόμουν αγαπιόμουν εγγυόμουν διηγούμουν
σηκωνόσουν αγαπιόσουν εγγυόσουν διηγούσουν
σηκωνόταν αγαπιόταν εγγυόταν διηγούταν
σηκωνόμασταν αγαπιόμασταν εγγυόμασταν διηγούμασταν
σηκωνόσασταν αγαπιόσασασταν εγγυόσασταν διηγούσασταν
σηκώνονταν αγαπιούνταν εγγυούνταν διηγούνταν
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Futuro semplice attivo

Il futuro esprime azioni attive nel futuro. 
Formazione: particella θα e radice del verbo al presente + desinenza del 
presente

Es.: leggere amare potere
θα διαβάζω θα αγαπάω θα μπορώ
θα διαβάζεις θα αγαπάς θα μπορείς
θα διαβάζει θα αγαπάει θα μπορεί
θα διαβάζουμε θα αγαπάμε θα μπορούμε
θα διαβάζετε θα αγαπάτε θα μπορείτε
θα διαβάζουν θα αγαπάνε θα μπορούν

Futuro semplice passivo

Il futuro semplice passivo esprime azioni passive nel futuro.
Formazione: particella θα e radice del verbo al presente + desinenza del 
presente

Es.:
alzarsi amarsi garantire
θα σηκώνομαι θα αγαπιέμαι θα εγγυώμαι
θα σηκώνεσαι θα αγαπιέσαι θα εγγυάσαι
θα σηκώνεται θα αγαπιέται θα εγγυάται
θα σηκωνόμαστε θα αγαπιόμαστε θα εγγυώμαστε 
θα σηκώνεστε θα αγαπιέστε θα εγγυάστε
θα σηκώνονται θα αγαπιούνται θα εγγυώνται

raccontare
θα διηγούμαι
θα διηγείσαι
θα διηγείται
θα διηγούμαστε
θα διηγείστε
θα διηγούνται

Aoristo attivo

L’aoristo viene utilizzato per le azioni puntuali e terminate nel passato.
Formazione: seconda radice del verbo + desinenza dell'aoristo

Es.: leggere amare potere
διάβασα αγάπησα μπόρεσα
διάβασες αγάπησες μπόρεσες
διάβασε αγάπησε μπόρεσε
διαβάσαμε αγαπήσαμε μπορέσαμε
διαβάσατε αγαπήσατε μπορέσατε
διάβασαν αγάπησαν μπόρεσαν

Aoristo passivo

Es.: alzarsi amarsi garantire raccontare
σηκώθηκα αγαπήθηκα εγγυήθηκα διηγήθηκα
σηκώθηκες αγαπήθηκες εγγυήθηκες διηγήθηκες
σηκώθηκε αγαπήθηκε εγγυήθηκε διηγήθηκε
σηκωθήκαμε αγαπηθήκαμε εγγυηθήκαμε διηγηθήκαμε
σηκωθήκατε αγαπηθήκατε εγγυηθήκατε διηγηθήκατε
σηκώθηκαν αγαπήθηκαν εγγυήθηκαν διηγήθηκαν
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Futuro perfetto attivo

Il futuro perfetto esprime azioni puntuali nel futuro. 
Formazione: particella θα con la radice del verbo aoristo + σ + desinenza 
del presente

Es.: leggere amare potere
θα διαβάσω θα αγαπήσω θα μπορέσω
θα διαβάσεις θα αγαπήσεις θα μπορέσεις
θα διαβάσει θα αγαπήσει θα μπορέσει
θα διαβάσουμε θα αγαπήσουμε θα μπορέσουμε
θα διαβάσετε θα αγαπήσετε θα μπορέσετε
θα διαβάσουν θα αγαπήσουν θα μπορέσουν

Futuro perfetto medio-passivo
Es.:
alzarsi amarsi garantire raccontare
θα σηκωθώ θα αγαπηθώ θα εγγυηθώ θα διηγηθώ
θα σηκωθείς θα αγαπηθείς θα εγγυηθείς θα διηγηθείς
θα σηκωθεί θα αγαπηθεί θα εγγυηθεί θα διηγηθεί
θα σηκωθούμε θα αγαπηθούμε θα εγγυηθούμε θα διηγηθούμε
θα σηκωθείτε θα αγαπηθείτε θα εγγυηθείτε θα διηγηθείτε
θα σηκωθούν θα αγαπηθούν θα εγγυηθούν θα διηγηθούν

Perfetto attivo
Il perfetto si utilizza per azioni che sono iniziate nel passato e vengono 
completate nel presente.
Formazione: verbo modale έχω (avere) con la radice dell'aoristo + 
desinenza ει

Es.: leggere amare potere
έχω διαβάσει έχω αγαπήσει έχω μπορέσει
έχεις διαβάσει έχεις αγαπήσει έχεις μπορέσει
έχει διαβάσει έχει αγαπήσει έχει μπορέσει
έχουμε διαβάσει έχουμε αγαπήσει έχουμε μπορέσει
έχετε διαβάσει έχετε αγαπήσει έχετε μπορέσει
έχουν διαβάσει έχουν αγαπήσει έχουν μπορέσει

Perfetto medio passivo

Es.: alzarsi amare garantire
έχω σηκωθεί έχω αγαπηθεί έχω εγγυηθεί
έχεις σηκωθεί έχεις αγαπηθεί έχεις εγγυηθεί
έχει σηκωθεί έχει αγαπηθεί έχει εγγυηθεί
έχουμε σηκωθεί έχουμε αγαπηθεί έχουμε εγγυηθεί
έχετε σηκωθεί έχετε αγαπηθεί έχετε εγγυηθεί
έχουν σηκωθεί έχουν αγαπηθεί έχουν εγγυηθεί

Futuro perfetto-attivo
Il futuro perfetto esprime delle azioni che sono già terminate prima di altre
nel futuro.

Formazione: particella θα con il verbo modale έχω con radice dell’aoristo 
+ σ + desinenza -ει

Es.: leggere amare garantire
θα έχω διαβάσει θα έχω αγαπήσει θα έχω μπορέσει
θα έχεις διαβάσει θα έχεις αγαπήσει θα έχεις μπορέσει
θα έχει διαβάσει θα έχει αγαπήσει θα έχει μπορέσει
θα έχουμε διαβάσει θα έχουμε αγαπήσει θα έχουμε μπορέσει
θα έχετε διαβάσει θα έχετε αγαπήσει θα έχετε μπορέσει
θα έχουν διαβάσει θα έχουν αγαπήσει θα έχουν μπορέσει
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Futuro perfetto medio-passivo
Es.: leggere amare garantire
θα έχω σηκωθεί θα έχω αγαπηθεί θα έχω εγγυηθεί
θα έχεις σηκωθεί θα έχεις αγαπηθεί θα έχεις εγγυηθεί
θα έχει σηκωθεί θα έχει αγαπηθεί θα έχει εγγυηθεί
θα έχουμε σηκωθεί θα έχουμε αγαπηθεί θα έχουμε εγγυηθεί
θα έχετε σηκωθεί θα έχετε αγαπηθεί θα έχετε εγγυηθεί
θα έχουν σηκωθεί θα έχουν αγαπηθεί θα έχουν εγγυηθεί

Piuccheperfetto attivo

Il piuccheperfetto esprime delle azioni che sono già terminate prima di 
altre nel passato.

Formazione: verbo modale είχα con radice dell’aoristo + σ + desinenza -ει

Es.: leggere amare garantire
είχα διαβάσει είχα αγαπήσει είχα μπορέσει
είχες διαβάσει είχες αγαπήσει είχες μπορέσει
είχε διαβάσει είχε αγαπήσει είχε μπορέσει
είχαμε διαβάσει είχαμε αγαπήσει είχαμε μπορέσει
είχατε διαβάσει είχατε αγαπήσει είχατε μπορέσει
είχαν διαβάσει είχαν αγαπήσει είχαν μπορέσει

Piuccheperfetto medio-passivo
alzarsi amare garantire
είχα σηκωθεί είχα αγαπηθεί είχα εγγυηθεί
είχες σηκωθεί είχες αγαπηθεί είχες εγγυηθεί
είχε σηκωθεί είχε αγαπηθεί είχε εγγυηθεί
είχαμε σηκωθεί είχαμε αγαπηθεί είχαμε εγγυηθεί
είχατε σηκωθεί είχατε αγαπηθεί είχατε εγγυηθεί
είχαν σηκωθεί είχαν αγαπηθεί είχαν εγγυηθεί

Verbi irregolari

λέω ακούω πάω φταίω κλαίω
λες ακούς πας φταις κλαις
λέει ακούει πάει φταίει κλαίει
λέμε ακούμε πάμε φταίμε κλαίμε
λέτε ακούτε πάτε φταίτε κλαίτε
λένε ακούνε πάνε φταίνε κλαίνε

I pronomi in greco:

I pronomi personali sono utilizzati in greco moderno, quando si vuole 
sottolineare o evidenziare la persona. Si differenziano in due forme: quella
forte e quella debole.

Singolare Plurale
1. Persona εγώ io εμείς noi
2. Persona εσύ tu εσείς voi/Lei
3. Persona αυτός lui αυτοί essi

αυτή lei αυτές essi
αυτό esso αυτά essi

Le forme dei pronomi personali al genitivo e all'accusativo vengono 
utilizzati come oggetto e possono avere entrambe le forme, debole o forte.

Forma forte / forma debole Forma forte / forma debole
εμένα / με mio/a me εμάς / μας nostro/a noi 
εσένα / σε tuo/a te εσάς / σας vostro/a voi, a 

Lei
αυτού / ου suo αυτών / των loro
αυτόν / τον sua αυτούς / τους loro
αυτής / της suo αυτών / των suo (di lei)
αυτή / την sua αυτές / τες loro
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αυτού / του suo (di lui) αυτών / των suo (di lei)
αυτό / το esso αυτά / τα loro

I pronomi possessivi hanno forme forti e deboli. Le forme forti possono 
essere anche utilizzate come aggettivi possessivi.

Forma forte / forma debole Forma forte / forma debole
δικός μου / μου mio δικός μας / μας nostro
δικός σου / σου tuo δικός σας / σας vostro/Loro
δικός του / του suo δικός τους / τους loro
δικός της / της suo (di lei) δικός τους / τους loro
δικός του / του suo (di lui) δικός τους / τους loro

Come pronome relativo si può utilizzare la parola invariabile που:

• Το παιδί που τρέχει στην αυλή του σχολείου.
Il bambino che corre nel cortile della scuola.

• Η γυναίκα που έρχεται είναι η μητέρα μου.
La signora che arriva, è mia madre.

Pronomi relativi variabili:
• ο οποίος, η οποία, το οποίο il, la, lo
• οι οποίοι, οι οποίες, τα οποία le, le, le
• Το κλειδί, το οποίο σου έδωσα, είναι του σπιτιού.

La chiave che ti ho dato, è della casa. 
• Η μπλούζα, η οποία φοράω, είναι δώρο της αδερφής μου.

La camicia che indossavo, è un regalo di mia sorella. 

Il pronome dimostrativo è identico alla terza persona del pronome 
personale: 

• αυτός, αυτή, αυτό questo, questa, questo

Αυτός είναι ο αδερφός μου.
Questo è mio fratello.

• αυτοί, αυτές, αυτά queste, queste, queste
Αυτά είναι τα καινούργια μου παπούτσια.
Queste sono le mie nuove scarpe.

C’è un altro pronome dimostrativo per indicare gli oggetti che si trovano 
lontano da colui che parla:

• εκείνος, εκείνη, εκείνο quello, quella, quello
Εκείνο είναι το σπίτι μου.
Quella è la mia casa.

• εκείνοι, εκείνες, εκείνα quello, quella, quelle
Εκείνοι είναι τα παιδιά μου.
Quelli sono i miei figli. 

•

I pronomi interrogativi sono variabili e si declinano nei tre generi:

• ποιός / ποιά / ποιό; Chi?
Ποιός είναι στο τηλέφωνο;
Chi è al telefono?

• ποιόν / ποιά / ποιό; Chi?
Ποιόν ψάχνετε;
Chi cerca?

I pronomi interrogativi che rimangono invariati sono πώς (come), γιατί 
(perché), πού (dove), από πού (da dove), πότε (quando), τί (quale), τί 
είδους (quale).
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I pronomi indefiniti sono variabili e si declinano nei tre generi: 

• κάποιος, κάποια, κάποιο qualcuno
Κάποιος σε φωνάζει.
Qualcuno ti chiama.

• κάποιοι, κάποιες, κάποια qualunque, alcuni
Καποιοι ξεχνάνε γρήγορα.
Alcuni dimenticano in fretta.

• μερικοί, μερικές, μερικά alcuni
Μερικοί άνθρωποι είναι απλά ταλαντούχοι.
Alcune persone sono semplicemente dotate.

Pronomi reciproci

• o ένας τον άλλον reciprocamente
Ο ένας αγαπούσε τον άλλο.
Si amavano reciprocamente.

I numeri in greco:

I numeri da 1 a 20:

ένα uno έντεκα undici

δύο due δώδεκα dodici

τρία tre δεκατρία tredici

τέσσερα quattro δεκατέσσερα quattordici

πέντε cinque δεκαπέντε quindici

έξι sei δεκαέξι sedici

εφτά/επτά sette δεκαεφτά diciassette

οχτώ/οκτώ otto δεκαοχτώ diciotto

εννιά/εννέα nove δεκαεννιά diciannove

δέκα dieci είκοσι venti

I numeri da 30 a 100:

τριάντα trenta

σαράντα quaranta

πενήντα cinquanta

εξήντα sessanta

εβδομήντα settanta

ογδόντα ottanta

ενενήντα novanta

Εκατό cento
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